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 高雄市立光華國民中學 112學年度第 2學期 

班級家長會會議記錄彙整 
1130326學務處製 

編號 班級 家長提出的問題 承辦處室 回應內容 

1  101 

學生回家反應教室投影機設備老舊，

上學期期末到現在仍未更換，希望可

以盡速處理，以不影響學生學習為優

先。 

總務處 

教務處 

1.已清查各班投影機狀況，並已編列年

度預算申請，核准後將統一升級汰換。 

2.如遇故障情形，將調用備用機因應，

以不影響學生學習為優先。 

2  103 

我想建議學校推行孩子要上愛閱網完

成閱讀認證，但有些家長因為一些特

別因素(如進行化療，孩子寄住親友家)

導致沒有時間或能力指引孩子通過，

可否利用閱讀課程加以引導孩子? 

 
 

教務處 

本校一年級「悠遊書海」課程已有安排

愛閱網的登入及認證宣導。若學生因家

庭因素而有個人需求無法完成作業，請

盡早與導師連絡，可以善用班級教室的

電腦在學校完成，遇有問題時，也有同

學或老師可以協助完成。 

3  201 

家長提問，為何學校發的班親會資料

沒有去年畢業的升學狀況統計表? 

例如:幾 A 幾 B 會上哪一所高中職?在

校排名多少會上哪一所學校? 

教務處 

1.各高中職並未公布最低錄取成績，無

法取得各校數據。 

2.每年的高中職錄取成績是變動的，有

些學校變動幅度很大，實際錄取分數仍

依當年狀況而定。 

3.學生可透過模擬志願選填，依模擬考

成績，透過志願選填輔導，了解自己的

落點。 

4  202 

1.希望學校盡早提供二升三暑期輔導

日期，以便家長暑假作其他安排 

2.會考國文英文科沒有限定範圍，希

望學校能多做補充、加強訓練，讓學

生更習慣會考模式，為會考做好萬全

準備 

3.孩子反應社團人員有內定，想選的

人無法進去，社團志願選填是否不公? 

4.註冊繳費單”書籍費”請註明清楚，沒

有選修閩南語的學生不確定是否已扣

除閩南語課本費用? 

5.學校電腦投影機等多媒體硬體設

備，希望能更新，提升學生學習效率 

 

教務處 

學務處 

總務處 

1.二升三暑期輔導日期為 7/15~8/9，已

請導師先告知有詢問之家長。 

 
2. 

(1)各科教師教學除課本內容外，亦會針

對該單元提供補充及加強學生的練習。

(2)國文、英文雖然會考題目不一定是學

生學過的，但教師會協助學生建立語文

相關能力，教導學生能將所學概念進行

學習遷移，協助做會考準備。 

 

3.社團選社都是依據本校選社機制進

行，由學生個人網路選填，並以電腦程

式進行社團分配。 

4.註冊單上的註明是用來提醒有買的同

學，為避免誤解，下學年度會刪除註明

文字。 

5.班級投影機已編列年度預算申請，核

准會統一升級汰換。 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



2 

 

 

編號 班級 家長提出的問題 承辦處室 回應內容 

5  203 

一、112 年暑期課業輔導的何時開

設，方便安排孩子的暑期活動。 

二、語文學習範圍廣泛，孩子的表現

似乎只能應對課內，稍有變化，即無

法應對，學校如何幫助孩子提升能

力，引導學習。 

三、校內的段考評量，偏向課本習

題，幾無變化，但與會考出題的題型

差異頗大，學校有沒有策略來幫助孩

子，因應未來的會考。 

四、聯絡簿的佳文欣賞，立意良善，

傳達的理念也相近，但是心得分享部

分，孩子從一年級寫到二年級，有些

文章也重複了，心得也寫到不知所

云，應付了事，是否未來可以改變方

式，不要流於形式。 

五、孩子接下來要升三年級，但對於

未來的升學沒有想法及概念，學校是

否可以提供例如今年的會考落點分

析，讓孩子了解要達到自己的目標的

距離是多少，督促自己朝自己的目標

前進。 

 

教務處 

學務處 

一、 

二升三暑期輔導日期為 7/15~8/9，已請

導師先告知有詢問之家長。 

二、 

(1)教師教學除課本內容外，亦會針對該

單元提供補充及加強學生的練習。 

(2)國文、英文雖然會考題目不一定是學

生學過的，但教師會協助學生建立語文

相關能力，教導學生能將所學概念進行

學習遷移，協助做會考準備。 

(3)透過閱讀量的增加可以提升學生對語

文的理解能力，可鼓勵學生多閱讀。 

三、 

(一)會考是大範圍測驗，所以會有較多

統整型的題型，段考範圍因評量範圍較

侷限，故基本題型和統整型題型的分配

比例仍會與會考不同。 

(二)會透過領域會議再請各科老師研議

題型比例的調整。 

(三)統整型的題目仍建構於各單一知識

上，建議學生須先將基本概念熟練，進

而才能具備解決統整型題目的能力，教

師亦會依學生學習狀況調整教學內容，

協助學生因應未來的會考。 

四、聯絡簿回應： 

（一）有關文章重複：經再次確認，從

111-1~112-2，雖有許多主題相近，但

並未有文章重複問題。請見四學期聯絡

簿文章列表。 

（二）有關選文：本校聯絡簿確實是以

品德教育為選文範圍。但近年來，每年

都有汰換文章或加以修正，已盡量避免

價值偏差的文章。另外，也會選取當下

相關人事物的新聞或專文，如：莊智

淵、盧彥勳、大谷翔平、戴資穎、蜘蛛

人湯姆霍蘭德、謝淑薇等運動員或知名

演藝人員的故事。再者，也加入媒體識

讀、假訊息判斷、國際新聞、圖書館專

業閱讀文章等。尤其這個學期，有超過

三分之一的文章進行變更，甚至也改變

心得撰寫方式。 

（三）關於流於形式：聯絡簿的心得寫

作，學校也有給予優點的鼓勵。也希望

家長能一同鼓勵孩子，即便不是針對文

章寫心得，而是單純寫出自己一天、一

週生活、學習感覺，其實都是好的。 

五、 

(一)各高中職並未公布最低錄取成績，
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無法取得各校數據。 

(二)每年的高中職錄取成績是變動的，

有些學校變動幅度很大，實際錄取分數

仍依當年狀況而定。 

(三)學生可透過模擬志願選填，依模擬

考成績，透過志願選填輔導，了解自己

的落點。 

6  303 

1.是否能提供家長去年各校會考最低

錄取分數? 

2.家長建議是否能舉辦志願選填講座? 

3.家長建議是否可在輔導課介紹各高

中職的特色? 

教務處 

輔導室 

1. 

(1)各高中職並未公布最低錄取成績，無

法取得各校數據。 

(2)每年的高中職錄取成績是變動的，有

些學校變動幅度很大，實際錄取分數仍

依當年狀況而定。 

(3)學生可透過模擬志願選填，依模擬考

成績，透過志願選填輔導，了解自己的

落點。 

2.學校於輔導活動課會引導學生進行模

擬志願選填，並於班親會辦理家長場適

性入學宣導。 

3.輔導活動課會引導學生了解高雄市各

學制學校的科系與學習運用生涯檔案查

找相關升學資訊。會考結束後，學校並

安排各高中職校的入班宣導，及邀請學

生各自有興趣的學校作集中式宣導，並

提供相關簡章及介紹資料予學生參考，

且鼓勵搜尋有興趣的高中職學校網站，

認識其辦學特色等，以協助學生進行志

願選填。 

7  304 

希望學校教室內吊扇能定時清洗，灰

塵相當厚。有過敏孩子相當辛苦，其

他同學吃飯電風扇吹可想而知，加上

開冷氣窗戶全關，希望學校幫忙處

理。 

總務處 

本校每年在暑期及寒假都有安排人員依

年級為單位定期清理教室吊扇。本學期

將加強巡檢，並利用課餘時間安排人員

先行清理。 

 
 
 


